

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 KESIMPULAN**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh dari variabel Perputaran Modal Kerja, Ukuran Perusahaan dan Leverage terhadap Profitabilitas pada perusahaan tekstil dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari Bursa Efek Indonesia ([www.idx.co.id](http://www.idx.co.id)). Pengujian ini menggunakan teknik analisis deskriptif, uji analisis jalur, uji asumsi klasik, analisis koefisien kolerasi, analisis koefisien determinasi dan uji hipotesis.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Perkembangan Perputaran modal kerja adalah sebagai berikut. Pada tahun 2018 sampai 2020 mengalami kenaikan. Setelah mengalami peningkatan secara terus menerus selama 3 tahun, dan pada tahun 2021 secara rata-rata perkembangan seluruh perusahaan mengalami penurunan sebesar. Hal ini disebabkan karena pada tahun 2021 penjualan pada sektor tekstil dan garmen meningkat terutama pada pasar domestik tetapi kenaikan harga bahan baku dan biaya produksi yang membengkak. Hal ini tidak lepas dari kenaikan harga batubara.
2. Perkembangan Ukuran Perusahaan adalah sebagai berikut. Pada tahun 2017 sampai 2019 mengalami kenaikan, Setelah mengalami peningkatan selama 2 tahun, pada tahun 2020 dan 2021 mengalami penurunan. Hal ini disebabkan

karena aset lancar yang menurun disebabkan oleh penurunan piutang dagang dan persediaan, serta pandemi yang belum usai yang membatasi aktivitas pada perusahaan dan aktivitas ekspor yang membuat perusahaan mengalami penurunan

3. Perkembangan Leverage adalah sebagai berikut. Pada tahun tahun 2017 menurun, pada tahun 2018 sampai 2020 mengalami kenaikan. Setelah mengalami peningkatan secara terus menerus selama 3 tahun, dan pada tahun 2021 secara rata rata perkembangan seluruh perusahaan mengalami penurunan. Hal ini disebabkan karena pada tahun 2021 kebanyakan perusahaan mengalami kerugian yang cukup besar seperti pada PT Sri Rejeki Ismail Tbk, PT Argo Pantes Tbk dan PT Century Textile Industry Tbk yang mengalami ekuitas yang negatif.
4. Perkembangan Profitabilitas adalah sebagai berikut. Rata-rata setiap tahun memperoleh hasil yang negatif karena rata-rata perusahaan mengalami kerugian yang disebabkan oleh pandemi covid-19 dan dampak sesudah pandemi yang masih berpengaruh terhadap penjualan perusahaan. Di lihat dari tiap tahun mengalami penurunan. Pada 2017 dan 2018 memperoleh kenaikan, sedangkan 2019 sampai 2021 mengalami penurunan. Penyebabnya yang sudah dijelaskan di atas bahwa rata-rata perusahaan mengalami kerugian karena dampak covid-19.
5. Analisis verifikatif dapat disimpulkan bahwa :
  - a. Hasil dari uji t menunjukkan bahwa variabel perputaran modal kerja yang diprosikan dengan *Working Capital Turnover* (WCT) secara parsial

memiliki pengaruh signifikan terhadap profitabilitas pada perusahaan tekstil dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia terlihat dari t-hitung yang diperoleh sebesar 13.072 lebih besar dari nilai t-tabel (2.051 dan - 2.051). Sesuai dengan kriteria pengujian hipotesis bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, artinya secara parsial Terdapat pengaruh antara Modal Kerja terhadap Profitabilitas.

- b. Hasil dari uji t menunjukkan bahwa variabel ukuran perusahaan yang diproksikan dengan SIZE secara parsial berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas pada perusahaan tekstil dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sesuai dengan kriteria pengujian hipotesis bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, artinya secara parsial Terdapat pengaruh antara Ukuran Perusahaan terhadap Profitabilitas.
- c. Hasil dari uji t menunjukkan bahwa variabel leverage yang diproksikan dengan Debt to Equity Ratio (DER) secara parsial memiliki pengaruh signifikan terhadap profitabilitas pada perusahaan tekstil dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sesuai dengan kriteria pengujian hipotesis bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, artinya secara parsial Terdapat pengaruh antara Leverage terhadap Profitabilitas.
- d. Hasil dari uji t menunjukan bahwa variabel Ukuran Perusahaan secara pasrial memiliki pengaruh signifikan terhadap Leverage pada perusahaan tekstile dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sesuai dengan kriteria pengujian hipotesis bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, artinya

secara parsial Terdapat pengaruh antara Ukuran Perusahaan terhadap Leverage.

- e. Hasil dari uji F untuk perputaran modal kerja, ukuran perusahaan dan secara simultan berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas pada perusahaan tekstil dan garmen yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sesuai dengan kriteria pengujian hipotesis bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Artinya secara simultan ketiga variabel bebas yang terdiri Modal Kerja ( $X_1$ ), Ukuran Perusahaan ( $X_2$ ) Leverage ( $X_3$ ) memberikan pengaruh terhadap Profitabilitas ( $Y$ )

## **5.2 SARAN**

### **1. BAGI PIHAK PERUSAHAAN**

Saran yang dapat dikemukakan bagi pihak perusahaan adalah pada pihak perusahaan sebaiknya mengoptimalkan dan meningkatkan ukuran perusahaan dan leverage lalu perputaran modal kerja karena variabel ini memiliki hubungan yang positif terhadap profitabilitas (ROA). Hal ini berarti pihak perusahaan harus memperhatikan variabel-variabel yang memiliki hubungan positif terhadap profitabilitas.

### **2. BAGI PENELITI**

Bagi peneliti selanjutnya disarankan agar tidak hanya memakai variabel perputaran modal kerja, ukuran perusahaan dan leverage untuk menganalisis pengaruhnya terhadap profitabilitas. Hal ini dikarenakan masih ada faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi profitabilitas perusahaan. Selain itu peneliti

selanjutnya disarankan untuk menambah tahun pengamatan dengan harapan akan memperoleh hasil yang lebih baik lagi sehingga hasil yang diperoleh dapat dijadikan dasar pengambilan keputusan bagi pihak-pihak yang membutuhkan.